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SACRÉ-COEUR DE JÉSUS ET LA PAROLE DE DIEU

La dernière fois nous avons terminé notre rencontre avec le Cœur de Jésus doux et humble.

Aujourd'hui, nous continuons avec le Sacré-Cœur et la Parole ; Notamment l'origine du Sacré-Cœur, nous 
achèverons notre rencontre avec le Cœur transpercé de Jésus.

Saint Jean : L'apôtre Jean vous le connaissez dans la Bible. Il est amoureux, ivre de Jésus. Durant la cène (jeudi
saint) il s'est penché sur le Cœur de Jésus. Il a écouté les battements du Cœur de Jésus. Il a connu la douleur et la
joie de Jésus. Il est l'intermédiaire entre Pierre et Jésus. Quand Jésus dit : «l'un de vous va me livrer »1. Pierre dit
à Jean de demander à Jésus « qui est-ce ? »2.

La tradition du Sacré Cœur trouve son origine avec l'apôtre Jean qui a reposé sa tête sur le Cœur de Jésus durant
la  Cène,  Cœur transpercé lors de la  passion3.  Par  suite  de nombreux Sts  ont  parlé  du Cœur de Jésus.  Tels
Catherine de Sienne, Gertrude de Helfa, François de Sales, Ste Marguerite Marie Alacoque […] et bien d'autres.

Enfin voici le secret du Cœur de Jésus : 
« Un des soldats avec sa lance lui perça le côté, et aussitôt, il en sortit du sang et de l'eau  »4. C'est là que l'amour
n'a pas pu se retenir, il a éclaté aux yeux de tout le monde. « Ils regarderont celui qu'ils ont transpercé » Ceux qui
ont cru, en voyant Celui qui a été transpercé, ils se sont frappés la poitrine.

Être chrétiens c'est faire silence devant le Seigneur. Comme nous dit Zacharie5 « Que tout être de chair fasse
silence devant le Seigneur,  car il  se réveille et  sort  de sa Demeure sainte »→Silence pour écouter ce Cœur
amoureux. Pour écouter la Parole de celui qui s'est dérangé, celui qui a quitté son trône, son bonheur, son repos,
qui a percé les cieux et il est descendu, afin que personne se périsse. 
Être chrétiens c'est avoir le regard tourné vers la Croix de notre Rédempteur « Vers celui qu'ils ont transpercé »6 :
 
Avant la venue de Jésus, dans l'A.T. Zacharie parle du Cœur transpercé, en disant : « … Ils regarderont vers moi
celui qu'ils ont transpercé... »7.
Dans le N.T. Jésus a été transpercé l'Évangile de Jean nous dit :  « Ils lèveront les yeux vers celui qu'ils ont
transpercé »8 ; 
et l'Évangile de Luc nous dit : « toute la foule des gens qui s'étaient rassemblés pour ce spectacle, observant ce
qui se passait, s'en retournaient en se frappant la poitrine »9.

Ils ont vu et cru que Jésus est le Sauveur, en regardant Jésus et en se frappant la poitrine. Ils expriment ainsi leur
foi. Et l'apôtre Thomas qui a vu, a cru. Vous vous souvenez de la cène quand Jésus dit à Thomas : « mets ta main
ici, et sois croyant. A ce moment, Thomas a professé sa foi son amour par ces paroles : « Mon Seigneur et mon
Dieu ! »10. et Jésus lui répond heureux qui croit sans avoir vu.

Du Cœur de Jésus a Jaillit l'eau, le sang et l'Esprit. la naissance de l'Église. les sacrements, la vie, Par la venue de
Jésus, nous avons eu la grâce d'entrer dans la nouvelle alliance ; la porte du Paradis est ouverte. Les Actes des
apôtres nous disent : «   Jésus s'est acquis l'Église par son propre sang   »11.

Si vous avez remarqué, l'apôtre Jean ne parle pas du cœur mais du côté. On pense que la blessure avait été faite à
la hauteur du cœur. La plaie a été profonde. La lance a percé le côté, en arrivant au cœur. 

1 Mt 26,21
2 Jn 13,25
3 Jn 19,34-37
4 Jn 19,34
5 Za 2,17
6 Jn 19,37 ; Za 12,10
7 Za 12,10
8 Jn 19,37
9 Lc 23,48
10 Jn 20,28
11 Ac 20,28



Joseph RATZINGER dit dans son livre « DIEU nous est proche »12→ « Pour le côté de Jésus qui sera ouvert,
Jean a employé exactement le terme qui se trouve dans le récit de la création d’Ève où, habituellement, nous
traduisons par « côte » d'Adam. Jean met en évidence, de cette façon, que Jésus est le Nouvel Adam qui descend
dans la nuit du sommeil de la mort et qui inaugure en elle le commencement d'une humanité nouvelle. De ce côté
ouvert, dans une offrande aimante, jaillit une source qui féconde toute l'histoire. De l'offrande de la mort de Jésus
coulent à flots le sang et l'eau, l'Eucharistie et le Baptême comme source d'une communauté nouvelle. Le côté
ouvert est le lieu d'origine d'où sort l'Église, d'où sortent les sacrements qui construisent l'Église. 

A travers l'eau on peut se noyer (comme les chars de pharaon). En même temps, elle est pour notre bien ; elle
nous fait vivre, elle nous est utile pour la propreté… Avec l'eau on peut ensevelir nos péchés (nos convoitises,
orgueils, amours propres, nos moi…)

Noé ouvre une porte dans le flanc de l'arche, afin d'y faire pénétrer les êtres vivants, qui ne devaient pas périr
dans le déluge : ils étaient la préfiguration de l'Église.

Pour Augustin,  l'Église  est  née  avec  l'eau  et  le  sang  jaillissant  du  crucifié.  Comme l'Arche  de  Noé,  elle
rassemble en elle l'humanité sauvée de la mort grâce au bois de la Croix.
Dans la Bible l'eau et le sang sont le symbole de la vie.

A.T. : Nous remarquons dans l'Exode qu'être marqué du sang de l'Agneau pascal permet d'échapper à la mort. Je
cite « Le sang sera pour vous un signe, sur les maisons où vous serez. Je verrai le sang, et je passerai : vous ne
serez pas atteints par le fléau dont je frapperai le pays d'Égypte »13.

De même en Exode ; Le peuple d'Israël dans le désert a eu soif ; sur l'ordre de Dieu, Moïse a frappé le rocher
d'où jaillit l'eau et le peuple d'Israël a bu14. 

Joseph  RATZINGER  dit  dans  son  livre  « DIEU  nous  est  proche »→ « Ils  regarderont  celui  qu'ils  ont
transpercé. »  Ceci  pourrait  être  justement  la  description  intérieure  de  notre  vie  chrétienne :  apprendre  à  le
regarder de plus en plus véritablement, à tenir les yeux de notre cœur fixés sur lui, à se tenir humbles en le
regardant, et reconnaître notre péché, reconnaître comment nous avons frappé nos frères et lui à travers eux, à le
regarder et en même temps à commencer à espérer, puisque le blessé, c'est celui qui nous aime ; apprendre à le
regarder et à en recevoir le chemin de la vie. 

« Ils regarderont celui qu'ils ont transpercé » : regarder Jésus ;
Pierre15 : il marche sur l'eau. Mais, quand il a douté, il s'est regardé lui-même. il a failli se noyer dans l'eau. Dès
qu'il a regardé le Christ, il a été sauvé. 
Reniement de Pierre ; Pierre regarde Jésus. Jésus avise Pierre et Pierre avise Jésus. Dans ces regards Pierre se
souvient et regrette ce que sa bouche a prononcé. Son amour pour Jésus, l'a poussé à suivre Jésus. Jésus l'aide à
entrer en lui même, et Pierre regrette.

Le Serpent élevé dans le désert→ « Le Seigneur dit à Moïse : « Fais-toi un serpent brûlant, et dresse-le au
sommet  d'un  mât :  tous  ceux qui  auront  été  mordus,  qu'ils  le  regardent,  alors  ils  vivront ! »16.  (en  langage
biblique, « regarder » veut dire « adorer »). 
Sachez que celui qui vous guérit, c'est le Seigneur, ce n'est pas le serpent. Quand vous regardez le serpent, que
votre adoration s'adresse au Dieu de l'Alliance. 
Jésus reprend cet exemple à son propre compte : « de même que le serpent de Bronze fut élevé par Moïse dans le
désert, ainsi faut-il que le Fils de l'homme soit élevé, afin que tout homme qui croit obtienne par lui la vie
éternelle ». De même que, dans le désert, il suffisait de lever les yeux avec foi vers le Dieu de l'Alliance pour être
guéri physiquement, de même il suffit de lever les yeux avec foi vers le Christ en Croix pour obtenir la guérison
intérieure17.

12 Pages 41-42
13 Ex 12,13
14 Ex 17,6
15 Mt 14,29-30
16 Nb 21,8
17 L'intelligence des Écritures « Marie Noëlle THABUT »


